



# かけはし

令和 3年 8月 20日 発行  
 学 校 だ よ り 第 5 号  
 薩 摩 川 内 市 立 里 小 学 校  
 薩 摩 川 内 市 里 町 里 1 6 0 1  
 TEL/FAX 09969-3-2008/2206  
 ホームページ <http://www.edu.satsumasendai.jp/sato-e/>  
 発 行 責 任 者 校 長 永 野 俊 也



里小HPQRコードにな  
 ります。

〈校 訓〉

強い体にやさしい心  
 めあてをもって最後までがんばる

〈めざす子どもの姿〉

かしこく やさしく すこやかに

明るい2学期を迎えましょう！  
 2021年の夏、よき学びができましたか？

校長 永野俊也

夏休みも残すところあと10日余りとなりました。この夏休みは東京オリンピックにより、心熱くする多くの感動場面に出会うことができたのではないのでしょうか。その反面新型コロナウイルスの変異株による第5波にさらされ、1日の感染者が2万人を超えるなど、危機意識をさらに厳しく持たなければならない状況が生じています。またオリンピックが終わると長雨が続き、日本全国に大きな被害をもたらしていますし、私たち自身も災害にも備えなければならない状況です。

「出校日、久しぶりにみんなに会いたかったなあ〜」きっと誰もがそう思ったのではない

でしょうか？ 今は少し我慢して満面の笑みで2学期のスタートに登校してくるみなさんの姿を楽しみにしていきたいと思います。そのために、みなさんも感染予防に引き続きしっかり努めてください。

さて今回は、「夏休みって、先生方は何してるんですかあ〜」という素朴な疑問に答えてみましょう。一言で答えるなら、「勉強してます」そう。この期間は先生方も指導力を磨くために、多くの研修会に参加したり、2学期に備えて教材作りに励んだり、大学に通い資格をとったり、またバージョンアップのために試験を受けたり、けっこう忙しいのです。

ただ仕事のための学習ばかりでなく、日頃なかなか手が付けられなかった視野を広げるための勉強にも取り組んだりします。

私の場合、甌島について特に戦時中の様子を様々な方法で調べてみました。すると東浜の海上に二人乗りの特攻機が不時着し、さらには西の浜にはロケット噴射の特攻兵器桜花を抱いた一式陸上攻撃機が不時着し、いずれの乗組員も無事であり、里の方々が手厚く対応された様子など知ることができました。知れば知るほど甌島には愛着が湧いてきます。また「なぜ戦争は起きたのか？」そのことを勉強していくうちに、世界の人々のことをもっと知りたくなり、世界の宗教や神話を調べ、そこからさらに進んで「文明が誕生しておよそ4000年の歴史をもう一回勉強し直してみよう」そう思って本を手にしたりました。すると今度は、地球が誕生して46億年、その歴史（地球史）を勉強しないとという気持ちも生まれてきました。地球上の生物は6億年ほど前のカンブリア紀



理科の先生の言葉があります。「いいか、地球上の生物は進化速度が速いものほど、早く絶滅している。」「地球史上、人類ほど急速な進化を遂げている生物はないんだ…」ただ人類には他の生物にない知恵がある。私はそう思っています。みなさんはどのように考えますか？

そうそう先生方にも夏休みは基本5日間あります。私はこの間、種子島のダイビングショップに住み込みで下働きをする代わりに、海の研修をさせてもらいレスキューやインストラクターとしての技術を維持できるようにトレーニングするようにしています。

上の写真は、世界中で種子島にしか生息していないハナサンゴモドキという珊瑚です。毎年「無事でいるかい？」と会いに行くんですよ。そしていつもだったら、ちょうど今頃甌島で生まれたキビナゴが、回遊して種子島にたどり着く頃です。その群れを引き連れて泳ぐのですが、今年は潮のせいなのかまったく姿を見ませんでした。地上よりも海中は地球の変化を敏感に感じます。いつまでも豊かな海であってほしい。そのためにできることは何なのか。潜る度に考える機会となっています。

夏休みに学んだたくさんしたこと、その一部は2学期の「みさごたより」に折にふれて書いていこうと思います。みなさんは、この夏の体験をどのような作文にまとめてくるのかな？ とても楽しみです。

さあ、8月20日を機に毎年のことですが、私自身2学期の学校生活スタートに向け、身体を鍛える速度を上げます。みなさんもよいスタートとなるよう、生活リズムを整え、新学期に備えてください。2学期、元気に再会しましょう！

## 新型コロナウイルス感染症対策について

今年度の運動会も午前開催とし、入場者については、島内の方の制限はありませんが、島外からの入場は、保護者のみといたします。また、2週間以内に県外への往来をされた方も来場は御遠慮下さい。

現在、爆発的な感染者急増で、本市でも危機的な状況が迫りつつあります。今後、より一層、大切な命を守るために、マスク着用、手洗いの徹底、三密の回避など、感染予防対策をお願い致します。

一気に大躍進を遂げるのですが、その後5回の大量絶滅を経験し、その度に種の置き換えが起きてきました。人類の誕生は20万年前、地球の歴史を1年に置き換えた場合、その誕生は12月31日の夜11:37。人類は地球にとってはとっても新参者なのです。私の心にはずっとひっかかっている高校時代、



## 「体験教室」を行いました！

夏休み恒例の体験教室を、7月21日に行いました。今回は、「玉石アート」のみの開催となり、26名の児童が参加しました。

まず最初に、中野先生から玉石アートの工程について説明があり、その後、子どもたちは思い思いに作品を制作しました。きれいな玉石を使い、それぞれ、生き物や人、自然等のテーマをもって作品を作り上げることができました。子どもたちにとって、とても有意義な体験教室となりました。



## 9月の主な行事予定

- 1日(水) 始業式 大掃除 身体計測(給食あり)
- 1日(水)~7日(火) 生活リズム指導週間
- 2日(木) 甌島方言講演会(リモート)
- 3日(金) 学級PTA(中止)
- 9日(木) かのこゆり号来校
- 11日(土) 土曜授業日・避難訓練(火災)
- 14日(火) 運動会合同練習
- 17日(金) 運動会合同練習
- 20日(月) 敬老の日
- 21日(火) 運動会予行練習
- 22日(水) 運動会準備
- 23日(木) 秋分の日
- 26日(日) 里幼小中合同大運動会
- 27日(月) 振替休日
- 29日(水)~30日(木) 宿泊学習(5・6年)

※ 今後状況に応じて変更になる場合もあります。御理解・御了承よろしくお願ひします。